

vie pour l'honneur de la Religion. Qu'il nous suffise donc d'entendre quelques-unes des éloquents paroles de St. Jean Chrysostôme : " Quelles actions de grâces, dit ce Père, pouvons-nous vous rendre, ô bienheureux Apôtres, qui avez tant travaillé pour nous ? Je me souviens de vous, ô Pierre, et je demeure saisi d'étonnement. Je me souviens de vous, ô Paul, et dans le ravissement de mon âme je succombe par l'abondance de mes larmes. En pensant à vos souffrances, je ne sais que dire ni comment m'exprimer. Que de prisons vous avez sanctifiées ? Que de chaînes vous avez décorées ? Que de tourments vous avez endurés ? Que de blasphèmes vous avez supportés ? Comment vous avez réjoui les Eglises par votre prédication ? Vos langues sont des instruments bénits, vos membres ont été arrosés de votre sang. Vous avez imité Jésus-Christ en toutes choses. Votre voix a retenti par toute la terre, et vos paroles se sont fait entendre jusqu'aux extrémités de la terre.

" Réjouissez-vous, Pierre, parce qu'il vous a été donné de jouir du bois de la Croix du Christ..... Bienheureux les chrétiens qui ont percé vos membres si saints ! Vous avez remis avec confiance votre âme entre les mains du Seigneur, vous qui l'avez servi assidûment ainsi que sa sainte Eglise, et qui, le plus fidèle des Apôtres, avez aimé le Seigneur avec tant d'ardeur.

" Réjouissez-vous, ô bienheureux Paul, à qui on a coupé la tête avec le glaive et dont les vertus ne sauraient être exprimées par aucunes paroles. Quel glaive a frappé votre gorge sacrée ? Cet instrument du Seigneur est un sujet d'admiration pour le ciel et un objet de vénération pour la terre. Quel lieu a reçu votre sang, jaillissant, blanc comme du lait, sur la tunique de celui qui vous frappa, et changeant merveilleusement l'âme de ce barbare, le convertit avec ses compaguons ? Que ce glaive de Paul soit une couronne, et que les clous de Pierre deviennent des perles précieuses qui s'attachent à mon diadème ! "

Il est facile de conclure, N. T. C. F., de tout ce que Nous venons de dire que les bienheureux Apôtres Pierre et Paul ont de tout temps été singulièrement honorés dans l'Eglise, et que tout ce qui avait servi à leur martyre y a toujours été en grande vénération. L'anniversaire séculaire de cette mort glorieuse, qui va se célébrer cette année, sera une preuve convaincante que cette dévotion a traversé les siècles et s'est propagée jusqu'à nous.

Car déjà tout s'ébranle dans le monde entier pour concourir à cette grande solennité. Le Chef suprême de l'Eglise, que le ciel inspire et dirige dans tous ses actes, a jugé qu'en rendant des honneurs extraordinaires aux fondateurs de la Reli-